

Bitkom

Startschuss für den Smart-School-Wettbewerb

[12.10.2023] Erneut sucht der Bitkom im Rahmen seines Smart-School-Wettbewerbs Vorreiterschulen mit umfassenden Digitalkonzepten, die zeigen, wie Schule in Zukunft aussehen könnte. Als neue Wettbewerbskategorie kam der KI-Einsatz im Klassenzimmer hinzu.

Mobile Endgeräte für alle Schulklassen, digital-kompetente Lehrkräfte, durchdachte Digitalkonzepte – all das gehört zur erfolgreichen Schuldigitalisierung. Nach Ansicht des Bitkom hinkt Deutschland dabei anderen Ländern wie etwa Dänemark weit hinterher. Um Deutschlands Schulen bei der Digitalisierung zu unterstützen, startete der Digitalverband jetzt die siebte Runde seines Smart-School-Wettbewerbs. Mit der Auszeichnung als Smart School sollen Schulen gewürdigt werden, die überzeugende Konzepte zur Digitalisierung von Schule und Unterricht entwickelt haben und digitale Bildung umsetzen. Smart Schools sollten digitale Infrastrukturen mit digitalen Inhalten und Konzepten sowie entsprechend qualifizierten Lehrkräften vereinen. Für die Auszeichnung können sich Schulen bis zum 19. Januar 2024 bewerben. Bislang wurden 116 Smart Schools aus allen 16 Bundesländern geehrt – inklusive einer Deutschen Auslandsschule im Silicon Valley. Ausgezeichnete Schulen werden Teil des Smart-School-Netzwerks, in dem ein ganzjähriger Austausch von Best-Practice-Ideen gefördert wird ([wir berichteten](#)).

Neue Sonderkategorie: KI im Klassenzimmer

Mit der Sonderkategorie Künstliche Intelligenz will der Bitkom in diesem Jahr erstmals Schulen auszeichnen, die bereits innovative pädagogische Konzepte zum Einsatz von KI in der Schule erarbeitet und implementiert haben und sich mit der Weiterbildung von Lehrerinnen und Lehrern zu diesem Thema auseinandersetzen. „KI wird nicht nur das Arbeiten, sondern auch das Lehren und Lernen nachhaltig verändern“, sagte Bitkom-Präsident Ralf Wintergerst. „Insbesondere die Entwicklungen im Bereich generativer KI stellen die Bildungswelt schon jetzt auf den Kopf. Wir wollen Schulen mit der diesjährigen Sonderkategorie nach vorne rücken, die ihre Erfahrungen mit generativer KI weitergeben können.“ Die ersten Smart Schools wurden 2016 im Rahmen des Nationalen IT-Gipfels der Bundesregierung ausgezeichnet. Seit 2018 wird das Projekt vom Bitkom weitergeführt. Die Gewinnerschulen der aktuellen, siebten Wettbewerbsrunde sollen im Rahmen der Bitkom-Bildungskonferenz am 13. und 14. März 2024 ausgezeichnet werden.

(sib)

Stichwörter: Schul-IT, Bitkom, Smart-School-Wettbewerb